

le milieu. L'auteur du *Disciple* et de *Cruelle énigme* aura eu plus de peine à expurger ses écrits.

Espérons qu'après avoir entrepris cette tâche laborieuse, il aura la fermeté de persévérer jusqu'à la fin.

La conversion de M. Bourget causera un bonheur d'autant plus vif et laisse entrevoir un horizon d'autant plus radieux, qu'elle ne constitue point un phénomène isolé. Elle ne crée pas un courant nouveau ; elle ne fait qu'imprimer un élan plus fort à un courant établi, qui paraît l'avoir entraînée elle-même !

Un mouvement s'opère et se propage au sein des esprits élevés, qui les pousse à Dieu. Deux noms célèbres, entre plusieurs, avaient déjà personnifié ce mouvement providentiel. A MM. Brunetière et Coppé, on pourra donc désormais ajouter M. Bourget qui, depuis longtemps, était marqué dans les espérances de plusieurs.

C'est ainsi qu'il plaît à Dieu de répondre aux prédictions qui montraient l'Église abattue et qui, déjà, proclamaient l'athéisme ouvrant le vingtième siècle et s'emparant du monde.

Espérons ! Dieu reprend l'élite. Il reprendra la foule.

C'est d'en haut que le vice et la libre-pensée sont descendus vers le peuple.

Le peuple a suivi le mauvais exemple. Il suivra le bon.

CHRONIQUE DIOCESAINE



l'abbé Ferland, appelé par Mgr l'évêque de London, à Windsor, pour y travailler au règlement d'une difficulté de paroisse, est depuis quelques jours définitivement revenu dans le diocèse de Montréal. Il a rempli sa délicate mission avec toute l'habileté et le tact qu'elle demandait. L'évêque de London lui en a rendu témoignage, en lui offrant un poste dans son diocèse. Après une absence de huit mois, M. l'abbé Ferland revient donc à Montréal avec la consolation d'avoir défendu une bonne cause.

Voici, en peu de mots, l'historique de la question débattue.

La paroisse de Saint-Alphonse-de-Windsor comprend